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高考就要临近了，登封教育近年来发生的巨大变化，再
次成为人们热议的话题。从硬件建设到学校管理、招生秩
序、教育质量，经过几年的努力，登封教育取得的成绩让家
长看到了希望！家长看到了什么？记者深入登封教育一线

“探秘”。

开
栏
的
话
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□晚报记者 袁建龙

本报讯 昨日，登封市嵩阳高中一位
学生的家长向记者反映，他的女儿最近不
知为什么，经常早出晚归、情绪高亢，询问
原因，她总是笑笑说高招之后才能见分
晓。家长担心女儿犯了网瘾或者早恋了，
心里总是有些不安。

“拔苗”助长成了教学绝招
沐浴着四月的春风，记者带着疑问走进了

嵩阳高中，在数学教研室里，几位正在批改作业
的老师解开了家长的疑惑：“进入嵩阳高中的很
多学生，基础都很一般，老师就分阶段进行‘拔
苗’直到参加高考，成绩逐渐显现出来。”

“这里的‘拔苗’可是嵩阳高中独有的教学
绝招。”嵩阳高中校长扬万林赶忙解释说，老师
们所说的“拔苗”，是学生来校后，通过体验教
学、真情教学、互动教学等一系列的教学措施，
帮助学生端正学习态度、培养良好的学习习惯、
撑握学习技能的一项系统工程。教师尽可能地
想办法，调动学生学习的自觉性，形成“师傅领
进门，修行在个人”的良好学习习惯。班级同学
比学赶超的学习氛围浓厚，嵩阳高中的高招成
绩从 2003 年的本科上线人数只有 10 多人到
2008年的277人。

不仅要成绩好，思想品德更重要
刚到登封一中，记者就遇见了一学生家长

找张霞老师询问学生现在的情况。张老师介绍
说，她的这个学生叫魏明（化名），学习好，在班
里排前 5名，但是富裕的家庭环境让他养成了
使性子的坏习惯。一次上课时，他听随身听被
老师发现，他不听从老师的劝告，老师因此召开
班会说这个问题，魏明认为老师是为了治他而
开的批斗会，一气之下就回了家。

针对魏明这一情况，张老师在家长的配合
下，发动大家一起轮番做他的思想工作，多方
位、多角度地教育，最后魏明终于深刻地认识到
了自己的错误，认识到集体的重要性，向老师、
父母作出保证，一定要改正自己的坏习惯。

登封一中校长李玉生说，就像张老师一样，

登封一中的每个老师都非常重视课程研究、重
视学生认知能力的培养、重视学生全面发展。
该校成为河南省示范性高中并获得河南省教育
系统先进单位等多项荣誉，每年升入高校的人
数一直保持登封市的老一。

让激情点燃师生的心灯
随着清脆的下课铃声，大金店镇第一初中

七年级的郑泽军和同学们一起做起了游戏，欢
快的笑声激荡在校园的上空。就在几个月前，
懂事的郑泽军因为家穷，经常一天只吃一顿
饭。得知郑泽军的情况后，在校长姜大辉的发
动下，该校成立了“爱心基金会”，解决了贫困学
生的后顾之忧。该校通过人人参与书写品德评
语、班班开展不同形式的课间操等多种形式，扩
大学生与老师之间的交流，增强了学生学习的积
极性和自觉性，特别是他们举行的“感动中国”式
的颁奖典礼，让获奖的师生走过掌声和激情组成
的“激情通道”，接过学生老师献的鲜花，从而激
起全校师生向更高目标的奋斗的决心。

大金店镇中心学校校长杜永长说，各学校
之所以能形成这么好的氛围，是因为登封教育
推行的“绩效工资”、“看成绩用干部”和“干部考
评办法”等五项制度，创造了一个良好的干事创
业氛围，真正把教职工的积极性激发了出来。

让每面墙壁都会“说话”
记者来到了只有10名教师163名学生的山

村小学——王庄小学。一进校门，眼前豁然一

亮，醒目的背景墙上，绘制着由三瓣嫩芽组成的

校徽和“插上理想的翅膀，扬起智慧的风帆”口

号，激励着山村师生创新奋进。君召乡中心学

校校长赵德民说，王庄小学绘制精美的“56个

民族共有一个家园”、“三字经”和“养成良好习

惯教育系列”及结合自己班级特点做的墙报，显

示了这个山村小学的生机和活力。

已经执教 30多年的老教师王泽民告诉记

者，想想以前学生上学都没有一个像样的课桌，

看看今天的学校，感慨颇多。校园文化让山村

小学都亮起来，不但让每个墙壁都会说话，除了

学好基础知识之外，还通过多姿多彩的校园文

化活动，为每个学生提供了个性发展的空间。

□晚报记者 龚一鸣 田金敬

本报讯 近日，中牟县委书记、郑汴产业
带管委会主任崔绍营与中国500强企业恒天
集团有限公司副总经理李晓红，在牟山宾馆
举行了总投资 40亿元的郑州产业园中重型
卡车项目签约仪式。

该项目是由中国恒天集团有限公司投
资建设，总投资约为 40亿元，占地 2500亩。
年产10万辆中重型卡车、发动机及配件的项

目，分三期建成，建设周期为5年。
据了解，中国恒天集团有限公司成立于

1998年，是中国500强企业，是一家国务院国
有资产监督管理委员会监管的国有独资大
型企业集团，以纺织机械、纺织品服装和贸
易为主业，同时以房地产、证券为策略性业
务，实行适度多元化发展战略。目前，公司
拥有直属二级子公司10家，三级以上全资及
控股企业 88家，分布在国内 20多个省市及
境外近20个国家和地区。

□晚报记者 熊堰秋

本报讯 4月 24日，本报刊登了《为争客
源，近百人堵了新密长途站》一文，报道了新
密市道路运输总公司7辆长途车长期在长途
站门口揽客，引发双方互相围堵，新密长途
客运秩序混乱一事，引起了新密市交通局的
高度重视。当天，新密市交通局召集冲突双
方及运管所开了紧急会议商议解决办法，要
求5月15日起，7辆长途客车必须进站经营。

4月 24日下午，新密市交通局局长陈福
德组织召开紧急会议。

陈福德对此冲突事件进行了严厉的批
评，指出这次事件给新密客运市场带来了极
大的负面影响，性质恶劣，今后双方必须引
以为戒。

新密市交通局要求有关部门和人员尽快
拿出解决问题的方案，在5月15日之后，这7
辆长途车不管进哪家车站，一定要做到进站
经营。郑交集团客运七公司和新密市道路运
输总公司都表示要认真落实会议精神。

据了解，从 4月 25日开始，新密市发往
豫东各班次客车运行正常，该市长途车运营
秩序已恢复。

□晚报记者 周炜卿 通讯员 保良 伟鹏

本报讯 近日，巩义为提振应对危机的信
心，确保经济平稳较快发展，在全市范围内组
织开展了形势政策教育活动。

据了解，该市组织了20个宣讲小分队进驻
企业，到职工中开展宣讲活动。为了把这次活
动做细，巩义还组织专人编写了 6万多字的资

料，内容包括政府有关经济政策及解读、当前
形势政策的分析、各地的先进经验等。

为增强宣讲活动的针对性和实效性，这次
宣教活动做到了与企业的生产经营相结合，既
宣讲形势政策，也注重职工思想政治工作，除
小分队宣讲、集中宣讲外，还将邀请专业人才
和专家教授举办讲座、座谈交流，并开展企业
文化活动等多种形式进行宣教。

每个学生都是宝，需要老师慧眼识珠

周日的浮戏山景区游人如织，幽静的紫龙峡景点，飞泉流瀑，如诗如画。小龙潭背后的山
坡上，知了在声声叫着春天。景区管理处主任张荣臻说：“往年蝉叫的季节比较晚，今年它们
提前一个多月就出来了。我特意咨询过有关方面的专家，他们的解释是，小龙潭背面的山坡
形成了马蹄形，背风向阳，阳光充足，再加上前不久的那场大雨，山坡上的泥土十分湿润，这些
小蝉提前出来不足为怪。”

据统计，到目前浮戏山景区共接待省内外旅游团队近400个，日平均接待游客已超过
1000人次，较去年同期增长了35%。仅上周日一天景区就接待游客近1万人，创下本月单日
接待游客人数的新高，景区也提前迎来了旅游旺季。

晚报记者 周炜卿 通讯员 刘伟峰 文/图

巩义开展“服务企业年”宣教活动
40亿元重型卡车项目落户中牟
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